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股票名称：国盾量子                             股票代码：688027 

科大国盾量子技术股份有限公司 

2022年 5月投资者关系活动记录表 

                 编号：002  

投资者关系活动类别 

☑特定对象调研 ☐分析师会议 ☐媒体采访 

☐业绩说明会 ☐新闻发布会 ☐路演活动 

☐现场参观  

☐其他（请文字说明其他活动内容）                                  

参与单位名称 

及人员名单 

中航证券、东方阿尔法基金、惠华基金、先锋基金、

招商基金、中航产投、中金公司资管、汇丰前海证

券、华安证券等 9家单位，合计 22位投资者 

时间 2022年 5 月 24日、5月 26日 

地点 线上 

公司接待人员名单 

总裁 应勇   

副总裁、董事会秘书  张军 

项目总监  周雷 

品牌和投资者关系总监  童璐 
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投资者关系活动主要

内容介绍 

简要介绍公司 2021年度经营情况、量子科技产业

发展状况，2022 年度规划等。目前公司主要有量子保

密通信、量子计算及测量两大板块业务。 

Q1.量子通信网络和经典光纤网络能否融合？ 

可以，量子保密通信网络是一种新型信息基础设

施，可以与光纤网络基础设施紧密融合：在光纤网络的

机房、站点内部署量子保密通信网络核心设备（随着集

成化程度的提升，还可与经典通信设备进行集成），通

过光纤连接（目前骨干链路使用空闲光纤，城域网和局

域网已经可以与经典通信复用光纤），平滑地形成覆盖

面较为完整的量子保密通信网络。 

 

Q2.去年量子通信收入来源主要构成？行业应用

在哪些领域比较突出？ 

去年公司 1.35亿的量子通信收入中，约有七成来

源于量子保密通信网络建设，骨干网、城域网各占一

半，其他还包括行业应用和量子安全服务，行业应用去

年比较突出是电力和通信。 

 

Q3：公司去年重点项目中有“量子+5G”，公司和

中国电信的具体合作内容是什么？未来是否会加大量

子信息领域与通信、互联网和大数据这些领域的研发

合作？ 

中国电信集团和公司开启了全面战略合作，双方

成立的合资公司中电信量子科技有限公司已投入运

营。合作内容一是量子网络，去年中电信量子中标了合

肥量子城域网，国盾量子提供核心量子设备，中电信量

子负责集成。另外，中电信量子也在推广量子安全通话

产品，通过量子技术对语音通信加密，商业模式主要靠



投资者关系活动记录表 

 

电信套餐的方式收费；第三是会推动量子安全技术在

行业的应用，包括电信专网、云等。双方合作的过程

中，国盾量子提供核心量子技术，中国电信主要负责用

户推广等。 

 

Q4. 国家层面相关标准的制定是否已经完成？

QKD 产品是否已有统一的技术标准和协议？  

去年开始，有一些行业标准顺利通过，但这些行业

标准还不是强制性标准。目前来说还没有形成一个国

家层面的协议，也没有到互联互通的程度。在信息安全

领域，特别是某些场景下，标准还需要按照国家的规范

来强制实施。统一的标准需要技术的进步、政府各部门

协同、企业的努力等各方面的因素来达成。 

 

Q5.量子计算领域，光量子和超导路线公司主要布

局哪个方向？这两种技术路线各自适用场景和解决的

问题有何区别？ 

量子计算要解决实际问题，需要量子比特达到的

足够规模，现在的 60多比特也只能在某些特定领域实

现“量子优越性”，但扩大规模不是简单“堆硬件”就

能实现的。早年认为超导和离子阱路线最有可能走通。

目前来看，光量子也是比较好的一种方式。基于光量子

研究，潘建伟团队的“九章”号也实现了更大规模量子

优越性。我们目前主要合作的是潘建伟、朱晓波的超导

团队。 

 

Q6. 公司在超导量子计算机的研发中主要销售什

么器件/服务？这一块未来的发展方向？ 

量子计算是一个前沿的方向，去年“祖冲之号”继
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谷歌“悬铃木”后也实现了量子优越性，但解决实际问

题需要 1000个量子比特，预计要 3-5年，通用可编程

能充分发挥量子优越性的需要 100 万量子比特，预计

8-10年后。2020年开始，国盾量子提供外围的设备（主

要做操控量子比特的电子学设备），去年起逐步已经可

以对外销售整机（不含核心芯片）。目前的量子计算机

并不是通用的计算机设备，已经有运算能力，但除了个

别问题外，在解决经典问题上没有太大优势。 

量子计算方面整体发展的方向，还是比特数和保

真度，追踪科研院所进展，布局操作系统、编程软件

等。目前，公司正在建设的募投项目包括“量子计算云

平台”，后续也会对外提供相关云服务。 

 

Q7.公司费用增长幅度有何变化？ 

去年整体费用情况有所增长，特别是研发费用。主

要是由于我们本身是技术驱动型企业，公司的发展需

要技术去驱动，我们也不是做所有的研发投入，对于上

游偏科研的研发还是交给上游的公司去做，我们更多

的是做产品的研发和应用的研发。另外由于股权激励

的原因和人员薪酬的上涨，确实造成了成本费用有所

上涨。 

交流过程中，公司接待人员与投资者进行了充分

的交流与沟通，严格按照有关制度规定，未出现重大信

息泄露等情况。 欢迎关注公司微信公众号“国盾量

子”（QuantumCTek）了解公司动态。同时欢迎各位投

资者致电 0551-66185117咨询公司情况。 
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附件清单（如有） 无 

日期 2022年 5 月 31 日 


